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Os números apresentados pe-
la agência Condepe/Fidem neste
mês de junho são animadores e
nos imputam desafios. O Produ-
to Interno Bruto (PIB) de Pernam-
buco no primeiro trimestre des-
te ano registrou um crescimen-
to de 1,6% em relação ao mesmo
período do ano passado, impac-
tado pelo início da pandemia do
novo coronavírus. O sensível au-
mento, além de estar acima da
média nacional, mostra que o
estado está se preparando com

responsabilidade para a retoma-
da dos setores produtivos.
Foram R$ 58 bilhões, em valo-
res demercado, agregados à nos-
sa economia de janeiro a março
deste ano. Um indicativo impor-
tante vem da agropecuária, res-
ponsável por um crescimento de
14,2% e que, como setor primá-
rio, contribui para que o estado
ganhe musculatura na transfor-
mação e comércio de bens. Na
indústria, os números da Con-
depe/Fidem apontam para uma

tendência positiva: nos dois últi-
mos trimestres de 2020 e no pri-
meiro deste ano, a produção in-
dustrial vem apresentando um
desempenho bem acima da mé-
dia nacional. Destacamos a cons-
trução civil, atividade que gera
um volume considerável de em-
pregos, com um incremento de
7,9% no período de acordo com
os dados da agência.
Os serviços, duramente afeta-
dos pelas normas sanitárias de
enfrentamento ao novo corona-

Pernambuco e a retomadaeconômica

Tomé Franca *
opiniao.pe@diariodepernambuco.com.br

vírus, ainda atingiramdesempe-
nho melhor que o registrado no
Brasil: -0,4% em Pernambuco an-
te -0,8% na média nacional. Este
é o maior desafio que temos pe-
la frente, retomar o fôlego do se-
tor sem colocar em risco a saúde
e a vida da população enquanto
atravessamos estemomento difí-
cil de pandemia. Confiamos que
o avanço da vacinação é crucial
para que, gradualmente, Pernam-
bucopossa voltar a perceber avan-
ços significativos na geração de
empregos, no consumo das famí-
lias e consequente melhoria da
qualidade de vida.

Na Secretaria de Desenvolvi-
mento Urbano e Habitação, esta-
mos aplicandouma gestão auste-
ra e responsável paraqueações es-
truturadoras a cargo doGoverno
de Pernambuco sejam retomadas
com segurança. O Estado, por de-
sempenhar papel investidor, tem
total interessena recuperaçãoeco-
nômica enossa intençãoébuscá-la
diante de qualquer oportunidade,
sem esquecer que nossa priorida-
de é a vida dos pernambucanos.
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nambuco
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AmensagemdeRaskólnikov
Estranho, mas verdadeiro. Re-
cebi umamensagem deRaskólni-
kov, personagem de Crime e Casti-
go, de Dostoiévski. O romance, o
meu primeiro lido do autor, sem-
pre foi pormimmal interpretado,
pois eis quena juventude arrogan-
te, errática e soberba; perdida no
turbilhão de leituras caóticas, fez
demimumdescrentenaredenção.
O personagem, no primeiro ca-
pítulo, comete um assassinato e,
nos capítulos seguintes, se debate,
entre o arrependimento e a justi-
ficação. “Raskol” em russo signi-
fica “dividido”, e Raskólnikov se-
gue, até que “se condena” em con-
fissãoao juiz Porfiri Pietróvichi, e
se redime na pessoa de Sonia que
leu para ele a Ressureição de Lázaro.
Desperto, outro dia, como sinal
de um e-mail recebido. De súbito
lançomão da notificação e descu-
bro o remetente: Raskólnikov. Es-
tranhei, imaginando tratar-se de
um possível vírus, o que de certa

forma até não poderia deixar de
ser, mas não o vírus digital, foi
realmenteumamensagemqueme
deixou um tanto quanto atordoa-
do; ela tinha origem, remetente
e endereço certos. Era uma men-
sagem dirigida para mim, o pró-
prio Rodrigo, insone, e, também
dividido. Não, não tenho dormi-
do bem. O e-mail veio em boa ho-
ra. Por isso o transcrevo.
“CaroRodrigo, imaginamaspes-
soas que eu vivo aprisionado pelo
meu criador. Escrevo para confes-
sar-lhe que não. Omeu fim, no li-
vro, foi de redenção. Não que te-
nha sido fácil isso, pois todos nós
sempre imaginamos queo fimdos
nossos livros, sempre nos acabam,
nos terminam, nos exauremàhis-
tória criada pelo autor. Mas não,
meu jovem, não termina assim.
Sei que estás atormentado. Exis-
tempecados,nãoos valoromaiores
oumenores. Sãopecados. Aprendi
que a valoração deles pode impli-

car em justificá-los. São pecados.
E não será a condenação ou a ver-
gonhaque farão remir a tua pena,
mas o seu próprio perdão. Não o
perdão cínico,mas o perdão since-
ro, aquele consigomesmo. Perdão
que não repara a dor alheia quan-
do dos pecados dolorosos a tercei-
ros, mas perdão que te coloca no

devido lugar de pecador. Sim, vi-
ves num mundo pior que o meu,
pois a razão se fez soberba ao pon-
to de todo nosso epílogo se tornar
um final previsível, não humano,
umfinal cínico. Sei que estás ator-
mentado coma falta de desculpas
públicas de tantos, o que por cer-
to tempo também te fez incapaz

Rodrigo Pellegrino de Azevedo *
opiniao.pe@diariodepernambuco.com.br

Uma boa dica para 2022 é

que os candidatos que se

vendem como de bem,

apenas confessem seus

pecados publicamente

de se reconhecer-te como falho.
Mas te digo que isso te condena-
ria, se assim persistisse.Meu caro
Rodrigo, a tua liberdade, tal qual
aminha, estará presente no final
de teu livro, tal qual no final do
meu. Finais abertos e fantásticos,
para cada um. Para o pobre, para
o rico, para quem viveu em peca-
do, para quemachaque assimnão
viveu. Mas espero que saibas que
Dostoiévski,meupai, tornou-me li-
vre.Mais livre que elemesmo, pois
me amava. Entenda, que mesmo
condenado pela vida, foi no final,
apenas, na última página, aquela
página do fim de todas as letras,
cuja escrita nãomaisexistirá, cuja
mensagem não mais continuará,
que sobrevivi. Minhas asas foram
plantadas apenas no final, quan-
do me reconheci normal, igual a
qualquer um, em nada especial,
mas apenas mais um. No fim do
meu livro, meu pai não mais me
impôs nem “Crime” e nem “Cas-
tigo”. Meu pai me libertou. Digo
isso para confortar esse teu tor-
mento. Sei que sofres olhando es-

se mundo de tanta arrogância. E
com issomedespeço, apenas para
dizer quenão, não sedeixe acomo-
dar com a autocomiseração, ape-
nas entendas que, somente no fi-
nal estarás liberto, assimcomo eu
terminei (no final do livro, cujo
fim, para minha sorte, deu-me a
tão almejada liberdade). Digo pois
que no fim, continuei vivo. Aten-
ciosamente, Rodion Românnovit-
ch Raskólnikov.”
É isso o que tenho para contar.
Nada redimirá o ser humano, a
não ser a sua consciência. O que
espero para mim e para o Brasil,
apenas, é que no final dos nossos
livros, as nossas confissões nos re-
dimam. Uma boa dica para 2022
é que os candidatos que se ven-
dem como de bem, apenas con-
fessem seus pecados publicamen-
te. Osmais sinceros, ganhariama
liberdade e o prêmio da represen-
tação. (Bem que) 2022 poderia co-
meçar comumcoletivo pedidode
desculpas e confissões.

* Advogado
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Arthur Lira: “A CPI

não vai trazer efeito”
Presidente da Câmara criticou a condução da Comissão Parlamentar de Inquérito

da Covid-19 e afirmou que ela é utilizada para reforçar a divisão política no país

O
presidente da Câma-
ra, Arthur Lira (PP-AL),
afirmou que a Comis-

são Parlamentar de Inquérito
(CPI) da Covid-19 não terá “efei-
to algum”. O deputado federal
também disse que a condução
do governo federal durante a
pandemia não é motivo para
instaurar um processo de im-
peachment contra o presiden-
te Jair Bolsonaro (sem partido),
mesmo comasmais de 500mil
mortes no Brasil. As declarações
foramfeitas ementrevista publi-
cada pelo jornal O Globo ontem.
Segundo ele, a CPI está sendo
utilizada de forma a reforçar a
divisão política doBrasil. “A CPI
polarizou politicamente e não
vai trazer efeito algum, a não
ser que pegue alguma coisa”. Li-
ra também criticou a condução
dos trabalhos na CPI. “Nestemo-
mento, a CPI é um erro. A guer-
ra está nomeio. Como é que vo-
cê vai apurar crime de guerra
nomeio daguerra?Como vai di-
zer qual é o certo?”, questionou.
Arthur Lira disse que, nomo-

mento, não há razões ainda pa-
ra o impeachment. “Falta cir-
cunstância. Falta um conjun-
to de coisas. Enquanto a eco-
nomia tiver em crescimento...
Veja bem, não estou faltando
com respeito a nenhuma víti-
ma. 499mil, 501mil, são todas
significativas como uma vida.
Pelo amor de Deus! O que estou
dizendo é que o impeachment
não é feito só disso”, explicou,
acrescentando que a posição de-
le no processo, devido ao cargo
que ocupa, é de neutralidade.
Para o presidente da Câma-
ra, não houve falha do governo
durante as negociações com a
Pfizer. “Do dia em que a Pfizer
propôs ao dia em que o gover-
no fez (o contrato), se não errei
as contas, alteraria em três mi-
lhões de doses (a mais). Émuita
dose. Ajudariamuita gente.Mas
resolveria o problemada pande-
mia?”, declarou. Lira tambémre-
lembra que na época que as ne-
gociações começaram, o imuni-
zante ainda não tinha autoriza-
ção daAnvisa parauso noBrasil.

Sobre as eleições para presi-
dente no ano que vem, o parla-
mentarapontou,naopiniãodele,
não haver espaço para uma ter-
ceira via. “Não temcondição. No
Brasil, nuncahouve isso. Aome-
nos depois da volta do voto para
presidente. Foi Collor e Lula (em
1989), depois anos de Lula contra
o PSDB e a Dilma também (con-
tra o PSDB). E, em 2018, o Bolso-
naro substitui o PSDB na dispu-
ta com o PT. O PT está sempre
lá. Por que não estaria nessa?”
Arthur Lira ainda relatou que
as prioridades no comando da
Câmara são a votação das refor-
mas, a administrativa e a tribu-
tária. Segundo ele, a reforma
administrativa deve ser votada
neste ano, mas prometeu que a
mudança não vai afetar a vida
dos servidores públicos. “Não
vai mexer em um centímetro
de direito adquirido, tenho di-
to isso. Não vamos permitir na-
da da promulgação para trás.
Agora, da promulgação para a
frente, é nossa obrigação fazer
um Estado mais ágil.”
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Não estou faltando

com respeito a

nenhuma vítima. Pelo

amor de Deus! O que

estou dizendo é que o

impeachment não

é feito só disso”

Arthur Lira,
Presidente da Câmara

POLÍTICA
DIARIOdePERNAMBUCO |

r.santos@diariodepernambuco.com.br

por Rhaldney Santos

Diario político

Compromisso
Falando com exclusividade para a Rádio Clube AM 720 o se-
nador Eduardo Girão (Podemos-CE), integrante da Comissão
Parlamentar de Inquérito da Pandemia, aponta pesquisa XP-I-
pespe (rodada de junho) para destacar que “a credibilidade da
CPI está derretendo”. Segundo dados do relatório, “os brasilei-
ros que confiamnaefetividade da CPI eram46%emmaio. Ago-
ra, são 35%”. Foram realizadas mil entrevistas, de abrangência
nacional, entre os dias 7 e 10 de junho. A margem de erro é de
3,2 pontos percentuais. Ainda segundo o senador, “muita gen-
te deixou de acompanhar pelo festival de agressividade, de in-
timidação de blindagem a corrupção que ficou muito claro”. O
senador afirma que “quero a busca da verdade” e que no caso
da denúncia da liberação de recursos para emendas de parla-
mentares no chamado orçamento paralelo, que está sendo in-
vestigada pelo TCU, Girão ratifica: “Essa é uma prática antiga
que entra governoe sai governo... o toma ládá cá que existe no
país”. E ressalta que foi “um dos primeiros senadores a assinar
a lista de pedido de abertura da CPI doOrçamento Secreto”. Gi-
rão finaliza a entrevista afirmando “essa CPI (da Covid-19), dife-
rente das CPIs do Petrolão e do Mensalão, que rastrearam o di-
nheiro da corrupção, não tem compromisso com a verdade”.

Performance
Cerca de 60 vereadores, de

todas as regiões do país, fo-

ram impactados com o wor-

kshopeconsultoriadePlane-

jamentoEstratégicoparaMan-

datos oferecidopelaparceria

entre o Instituto Liberdade e

Cidadania, braço teórico do

Partido Democratas e o Le-

gisla Brasil (organização vol-

tadaparaaprofissionalização

das equipes do legislativo).

Percentual
ParecerdaProcuradoriaRe-

gional Eleitoral em Pernam-

buco defende que todos os

votos recebidos pelo PSD e

seus candidatos em Goiana

(PE) sejamconsiderados nu-

los porque, segundo o rela-

tório, o partido não cumpriu

opercentualmínimo legal pa-

ra candidaturas femininas.

Reivindicações
Emaudiênciapúblicapromo-

vida pela Comissão de Cida-

dania daAssembleiaLegisla-

tiva de Pernambuco, os te-

mas .trabalho, saúdee renda

foram reivindicações apre-

sentadas por organizações

da juventude de Pernambu-

co. Débora Costa Aguiar, do

Projeto JuventudesnasCida-

des, leu a carta da Juventu-

dede Pernambucoao gover-

nador Paulo Câmara (PSB).

A representante listou reivin-

dicaçõesdirecionadasaopo-

der público de Pernambuco.

Movimento
A deputada federal Marília

Arraes (PT)em visitas às ba-

ses na Zona da Mata Norte

de Pernambuco esteve nas

cidades de Lagoa de Itaenga

eCarpina.Marília participou

de um encontro no Sindica-

to dos TrabalhadoresRurais,

sendorecepcionadapelopre-

sidentedoSTR,LuizDamião,

e os vereadores Luis Vicen-

te (PT),EdilsonOliveiraePau-

lo do Extra, além de traba-

lhadores do STR.

Entrevista
Odeputadofederal CarlosVe-

ras (PT)vai ser entrevistado,

às9h,naRádioClubeAM720.

_006_0www.diariodepernambuco.com.br/politica
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Lira também disse

não ver espaço para

a terceira via em 2022
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Terra diz que
errou projeções
sobrepandemia
Emdepoimento ontem à CPI, ex-ministro da

Cidadania procurouminimizar seu “erro” sobre

os efeitos da Covid-19: “Quem acertou, hein?”

THAYSE LIRA

politica@diariodepernambuco.com.br

O senador Eduardo Girão (Po-
demos-CE), membro titular da
CPI da Covid-19, fez duras críti-
cas à Comissão, que, segundo
ele, “vem derretendo em ter-
mos de credibilidade”. Segun-
do ele, nomês de maio, 46% da
população acreditava na efeti-
vidade da CPI, hoje apenas 35%
acreditam. Para ele, “muita gen-
te que acompanhava, deixou de
acompanhar por causa do festi-

val de agressividade, de intimi-
dação, de blindagem à corrup-
ção”, disse. Segundo o senador,
há umamanipulação explícita
que pode ser vista pela própria
população. “Apopulação temvis-
to isso”, frisou. As declarações
foram dadas em entrevista na
Rádio Clube AM 720, durante o
programaManhã na Clube, apre-
sentado pelo titular da coluna
Diario Político, Rhaldney Santos.
Eduardotambémcomentouso-
bre algumas citações feitas por

alguns políticos que são contra
a CPI, e para ele, isso deslegiti-
mao seu trabalho. “Foi o próprio
STF quemandouo Senado abrir
essa CPI e opróprio STF deslegi-
tima”, disse. “Desviar verba pú-
blica em época como essa, não
é apenas corrupção, é assassina-
to”, concluindo que quer fazer
o trabalho na CPI, mas a maio-
ria dos senadores não deixa. “O
STF não deixa e é por isso que
a CPI vem caindo o crédito dela
na opinião pública”, comentou.

E
mdepoimentoàComissão
Parlamentar de Inquérito
(CPI) da Covid-19 ontem,

odeputado federalOsmar Terra
admitiu queerrounasprojeções
feitas por ele durante a pande-
mia.Oparlamentar reduziu, em
diversosmomentos, a capacida-
dede danodo coronavírus,mes-
mo quando a comunidade cien-
tífica já alertava sobre o risco de
um desastre sanitário, commi-
lhares de vidas perdidas.
Em julho do ano passado, por
exemplo, ele dizia quenãohave-
ria segunda ondada pandemia.
Emdiversosmomentos, eledisse
que o país se via no pico da pan-
demia, e que ela logo se encerra-
ria, como emabril do ano passa-
do. “NoBrasil, onde estamos sen-
do submetidos a umaquarente-
na radical que destrói nossa eco-
nomia e empregos, eu pergun-
to: onde está o achatamento da
curva??!! Não existe. Comaqua-
rentena ou não, chegaremos ao
pico da epidemia antes do final
de abril!”, escreveu no Twitter.
Questionado pelo senador Tas-
so Jereissati (PSDB-CE), Terra ad-
mitiu que errou nas projeções.
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Girão fala emperdade credibilidade
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Avida do centro
Neste ano que antecede a eleição presidencial e a de go-
vernadores, na semana passada houvemovimentos que adi-
cionaram nomes ao Partido Socialista Brasileiro, indicando
que há umobjetivo nisso. Marcelo Freixo deixou o PSol e en-
trou ontem no PSB junto com o governador Flávio Dino, que
deixou o Partido Comunista do Brasil. Podem fazer o mes-
mo o ex-ministro e deputado federal Orlando Silva e a ex-
-candidata a vice-presidente na chapa de Haddad, Manuela
d’Ávila. As mudanças teriam recebido a bênção de Lula. Es-
tranhamente, não foram reforçar o PT.
Pode-se imaginar que ficou pesado carregar a sigla PT, de-
pois do que a Lava-jato mostrou, com tesoureiros do parti-
do presos e o próprio líder máximo passando um tempo na
cadeia e agora livre mas não inocentado. Ficou pesado tam-
bém carregar a fama de partido radical, como o PSol emais
ainda a denominação comunista. O partido Comunista Bra-
sileiro já havia se transformado em PPS - Partido Popular So-
cialista - mas até essa denominação foi descartada e hoje é
Cidadania - um nome mais aceito.
O interessante é que essesmovimentos são considerados
em direção à centro-esquerda, como se o PSB, ou PSDB ti-
vessem vergonha de dizer que são esquerda - e aí se abri-
gam na periferia do centro. Na verdade, é uma inversão do
que acontecia em anos anteriores a 2018, com partidos de
direita que se abrigavam em cima domuro do centro, tal co-
mo o PFL, hoje DEM e o PL, por exemplo. A direita, por anos
encolhida e camuflada, agora é mais explícita que a esquer-
da, que hoje está com receio de assustar a maioria flutuan-
te que decide eleições.
E o centro, o que é? Hoje tem sido chamado de terceira
via, e busca a imagem de virtuoso, pacificador, e alternati-
va entre a esquerda e a direita, como se polarização fosse
um mal. A maior democracia do mundo sempre teve dois
polos: Republicanos e Democratas, e funciona. Além de tu-
do, as mudanças reais nos países têm sido feitas por gover-
nos de esquerda ou de direita. É raro o centro fazermudan-
ça. O centro costuma falar em mudança, sim; mas apenas
finge, para amortecer a necessidade de mudar. “Mudar pa-
ra não precisar mudar”.

diariodepernambuco.com.br

por Alexandre Garcia

Alexandre Garcia
DeBrasília,

O senador pontuou que o ex-mi-
nistro disse que não haveria se-
gunda onda no Amazonas, ao
queodeputado respondeu: “Sim,
senhor. Eu disse que era pouco
provável”. Perguntado se havia
errado, admitiu: “Sim”. Jereissati
perguntou: “A pandemia acaba-
ria entre junho, julho, emmaio
ou abril... O senhor também fez
essa previsão? O senhor errou?”
Sim, limitou-se a responder a
ambas as perguntas.
OsmarTerra ainda buscoumi-
nimizar. “Quem acertou, hein,
senador? Quemé que acertou?”,
questionou. Em outro momen-

to, o deputado afirmou que co-
moparlamentar, ele irá sempre
opinar. “Eu vou sempre dizer o
que eu acho, posso estar erra-
do, posso estar certo. Eu pro-
curo me basear em evidências
científicas para falar. Eu não fa-
lei nada que não fosse baseado
em fatos e em trabalhos cientí-
ficos publicados, em experiên-
cias passadas. Esta não é a pri-
meira pandemia, não será a úl-
tima; nós vamos ter outras no
mundo, infelizmente, sempre
com um rastro de destruição
muito grande”, afirmou. (Sarah
Teófilo, do Correio Braziliense)

Parlamentar

disse que a

pandemia

estaria perto

de acabar

no país
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Delegado que liderou operação
contra Salles deixa chefia daPF
Franco Pezzani comandou buscas em endereços do ministro, acusado de tentar atrapalhar investigação

O
delegado da Polícia Fe-
deral Franco Pezzani,
responsável por chefiar

a operação que fez buscas em
endereços doministro doMeio
Ambiente, Ricardo Salles, foi de-
mitido da chefia da PF na últi-
maquinta-feira. A informação é
do jornal O Globo. Em seu lugar
foi designadoGustavo de Souza
Buquer dos Santos, nomeado na
segunda-feira passada, noDiário
Oficial da União (DOU). Ele assu-
me a função de chefe da Dele-
gacia deRepressão a Corrupção
e Crimes Financeiros.
A investigação, chamada de
operação Akuanduba, visa apu-
rar crimes contra a administra-
ção pública – corrupção, advo-
cacia administrativa, prevarica-
ção e, especialmente, facilitação
de contrabando – supostamen-
te praticados por agentes públi-
cos e empresários do ramoma-
deireiro, diz a PF. O STF deter-
minou a quebra dos sigilos fis-
cal e bancário do ministro do
Meio Ambiente e de servidores
do Instituto Brasileiro do Meio
Ambiente e Recursos Naturais
Renováveis (Ibama).
Essa não é a primeiramudan-
ça na PF ligada a ações contra
o ministro do Meio Ambiente.
Um dia após apresentar uma
noticia-crime contra Salles no
Supremo Tribunal Federal, o su-
perintendente da PF no Amazo-
nas, Alexandre Saraiva, foi afas-
tado desse posto e removido pa-
ra Volta Redonda (RJ).

ELOGIOS

O presidente Jair Bolsonaro elo-

O presidente Jair Bolsonaro
voltou a defender ontem, du-
rante solenidade do Plano Safra
21/22, no Palácio do Planalto, a
aprovação do voto impresso. O
mandatário ainda incumbiu o
ministro da Economia, Paulo
Guedes, a conseguir verba pa-
ra fazer com que o voto audi-
tável seja realidade ainda em
2022. O chefe do Executivo ci-
tou o nome da deputada fede-
ral Bia Kicis (PSL-DF), presen-
te no evento.
“Bia Kicis é a autora da PEC do
voto auditável que dará trans-

parência e confiabilidade nas
eleições de 2022. Dizer ao Li-
ra (Arthur Lira, presidente da
Câmara), meu velho colega de
Progressistas, se a Câmara e o
Senado aprovarem essa PEC e
ela for promulgada, nós tere-
mos voto impresso em 2022.
A democracia não tem preço,
sempreme falaram isso. Tenho
certeza que, pela primeira vez,
vão falar que o Paulo Guedes
vai cumprir uma ordem mi-
nha, porque sempre eu discuto
com ele. Paulo Guedes: se pas-
sar você vai arranjar recurso

para que o voto auditável seja
uma realidade em 2022. Tá ok,
PG?”, apontou.
Em live no último dia 17, Bol-
sonaro alegou que, caso não se-
ja instituído o voto auditável no
próximo ano, um dos lados po-
deria não aceitar os resultados
da apuração e “criar uma con-
vulsão no Brasil”. O presidente
ainda alfinetou o ministro do
Supremo Tribunal Federal (STF)
Luís Roberto Barroso, que pre-
side o Tribunal Superior Elei-
toral (TSE), e criticou a aprova-
ção do voto impresso pelo Con-

gresso. Ele considerou a medi-
da como “retrocesso”.
“Digo mais: Se o parlamento
brasileiro promulgar, teremos
voto impresso em 2022. Se vo-
cês promulgarem até o início
de outubro deste ano, teremos
voto impresso em 2022. Nin-
guém passará por cima da de-
cisão do parlamento brasileiro.
Chega de sermos atropelados.
O respeito tem que existir en-
tre todos. Se se acostumaram
no que era errado, vamos mu-
dar porque é um clamor do po-
vo e também ser leal ao par-

lamento brasileiro”, declarou
na ocasião.
Nas últimas semanas, o che-
fe do Executivo também voltou
a dizer que houve fraude nas
eleições de 2018, mas nunca
comprovou as acusações. Na
segunda-feira (21), o ministro
Luís Felipe Salomão, do TSE,
deu prazo de 15 dias para que
o presidente Jair Bolsonaro
apresente provas de que ocor-
reram fraudes nas eleições de
2018, como o chefe do Execu-
tivo tem alegado. (Ingrid Soares,
do Correio Braziliense)

MARCELO CAMARGO /AGÊNCIA BRASIL

Salles também é

investigado por suspeita

de facilitar exportação

ilegal demadeira

Bolsonaro diz para PauloGuedes “arrumar recurso”

VOTO IMPRESSO
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Não é fácil ocupar o

seu ministério. Por

vezes, a herança

fica apenas uma

penca de processos”

Jair Bolsonaro,
Presidente

giou, ontem, oministro doMeio
Ambiente, Ricardo Salles, duran-
te cerimônia do Plano Safra no
Palácio do Planalto. O chefe do
Executivo o parabenizou publi-
camente pelo serviço que vem
prestando frente à pasta e, indi-
retamente, lamentoudecisão do
Supremo Tribunal Federal (STF)
que autorizouque oministro fos-
se investigado. Omandatário si-
nalizou ainda que às vezes a he-
rança de comandarumministé-
rio é uma “penca de processos”.

“Você faz parte dessa história,
Salles.O casamentodaAgricultu-
ra comoMeio Ambiente foi um
casamento quase perfeito. Para-
béns, Ricardo Salles. Não é fácil
ocupar o seuministério. Por ve-
zes, a herança fica apenas uma
penca de processos. A gente la-
menta como, por vezes, somos
tratadospor algunspoucosdeste
outro Poder que émuito impor-
tante para todos nós”, apontou.
No começo do mês, a minis-
tra Cármen Lúcia, do Supremo

Tribunal Federal (STF), atendeu
ao pedido da Procuradoria-Ge-
ral da República (PGR) e auto-
rizou a abertura de um inqué-
rito contra o ministro do Meio
Ambiente, Ricardo Salles. O di-
rigente da pasta é acusado pe-
la Polícia Federal de tentar atra-
palhar investigação para prote-
ger madeireiros. As acusações
foram feitas pelo delegado Ale-
xandre Saraiva. O ministro te-
ria atuadopara impedir a fisca-
lização do Ibama e da PF sobre

a maior apreensão de madeira
da história do país.
Salles já é investigado emum
outro inquérito no Supremo, re-
latadopeloministroAlexandre
deMoraes, por suspeita de facili-
tar exportação ilegal demadei-
ra. Na tentativa de sair do radar
e tentar sobreviver no governo,
Salles ainda diminuiu o núme-
ro de aparições públicas, entre-
vistas e mesmo postagens nas
redes sociais. (Correio Braziliense
e Estado deMinas)



< >EURO INFLAÇÃOúltimas cotações (em R$)

Turismo, venda (em R$)Comercial, venda (em R$)

DÓLAR
Maio/2021: 0,83
Abril/2021: 0,31
Março/2021: 0,93
Fevereiro/2021: 0,86

BOLSAS (em %)

IBOVESPA

-0,38%
DOWJONES

66,81%

21/Junho: 5,023
18/Junho: 5,069
17/Maio: 5,023 6,1394,966

CDB
Prefixado, 30 dias (em% ao ano)

6,65

SELIC
Em% ao ano

4,25

POUPANÇA
ANTIGA NOVA

Taxa (%)

0,5000 0,2446
(-1,13%)

IPCA do IBGE (em%)

A pós dois anos e três me-
ses comas atividades pa-
ralisadas, o terminal de

granéis sólidosdoPorto de Suape
retomouas operações. Umnavio
de bandeirada Ilha deMalta, pa-
desembarca33mil toneladas de
coque verde de petróleo desde o
último domingo, como fimdos
serviços previsto para apróxima
sexta-feira ou sábado. Comums
área de 72 mil metros quadra-
dos, o terminal tem capacida-
de de movimentar de 500 a 600
mil toneladas por ano.

AembarcaçãoLipsipartiu com
o coque verde doPorto de Hous-
ton, noTexas, EstadosUnidos, no
dia 2 de junho. Foram18 dias de
viagem. A carga, constantemen-
te exportada via Porto de Suape,
é usada comomatriz energética
e pode substituir o carvão como
combustívelnas indústrias. Ano-
vidade está no serviço dedescar-
ga, comoproduto retiradodona-
vio pelos guindastes da embar-
cação ecolocado em caminhões
por umequipamento em forma-
do de funil (moega).

Coma retomadadasoperações
do terminal, odiretor-presidente
de Suape, RobertoGusmão, afir-
ma que o porto terá incremen-
to na exportação e importação
de produtos sólidos. Alémdo co-
que verde de petróleo, o termi-
nal está apto a receber cargas
como açúcar a granel e em sa-
cos, fertilizantes e barrilha (sal
brancoe translúcido aplicadona
produção de vidro, papel, sabão
e detergente) e granéis vegetais.
O terminal tem capacidade não
só demovimentar,mas também
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O terminal funciona no Cais 5 do atracadouro do porto
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Suape retoma operação
do terminal de granéis
Área reaberta tem capacidade demovimentar de 500 a 600mil toneladas de
produtos por ano e foi arrendada em 2020 pormeio de chamamento público

dispõe de ponto de armazena-
mento, situado próximo do lo-
cal de desembarque.
Oterminal está arrendadotem-
porariamente à empresa M&G
São Caetano, vencedora de um
chamamento público realizado
em 2020. Assinado no dia 16 de

junho, o contrato com a M&G
temduraçãode seismeses ouaté
a conclusão do processo licitató-
rio do arrendamentodefinitivo
pela AgênciaNacional de Trans-
portesAquaviários (Antaq). Este
ocorrerá em 2022, para explo-
ração do terminal por 35 anos.
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Copomsinaliza
para nova alta
na taxa de juros
Indicativo consta na ata da reunião doComitê, que

aponta a redução “mais tempestiva” dos estímulos

monetários caso o aumento da inflação persista

O
Comitê de Política Mo-
netária (Copom), consi-
derando o cenário bá-

sico da economia brasileira e
o risco maior para a inflação,
decidiu, por unanimidade, ele-
var a taxa básica de juros (Selic)
em 0,75 ponto percentual, para
4,25% ao ano. Para a próxima re-
união, em agosto, prevê a conti-
nuação do processo de normali-
zaçãomonetá-
ria com outro
de 0,75 ponto
percentual.
Com isso, a
Selic passaria
para 5,0%.
As informa-
ções constamna ata da reunião
dos dias 15 e 16 deste mês, di-
vulgada ontem. Mas o Comitê
avisa que está de olho nas pres-
sões inflacionárias e se o custo
de vida se elevar, pode exigir
ajustesmais duros, ou “uma re-
duçãomais tempestiva dos estí-
mulos monetários, a depender
da evolução da atividade eco-

nômica, do balanço de riscos e
de comoesses fatores afetam as
projeções de inflação”.
De acordo com o Comitê, a
decisão de elevar, no momen-
to, os juros “é compatível com
a convergênciada inflação para
a meta no horizonte relevante,
que inclui o ano-calendário de
2022. Sem prejuízo de seu obje-
tivo fundamental de assegurar a

estabilidadede
preços, essade-
cisão também
implica suavi-
zação das flu-
tuações do ní-
vel de ativida-
de econômica

e fomento do pleno emprego”.
OBCdestacouque, pelas infor-
mações até omomento, é “apro-
priada a normalização da taxa
de juros para patamar conside-
rado neutro”, ajuste é necessá-
rio para mitigar a dissemina-
ção dos atuais choques tempo-
rários sobre a inflação. E enfa-
tiza que não há compromisso

O cenário básico do Copom
para a inflação envolve fatores
de risco em duas direções. Por
um lado, uma reversão, ainda
que parcial, do aumento recen-
te nos preços das commodities
internacionais emmoeda local
produziria trajetória de inflação
abaixo do cenário. Por outro, no-
vos prolongamentos das políti-
cas fiscais de resposta à pande-
mia que pressionem a deman-
da agregada e piorem a trajetó-
ria fiscal podem elevar os prê-
mios de risco do país.
Para Rachel Sá, chefe de eco-
nomia da Rico Investimentos,
se o BC for bem-sucedido na ta-
refa de controlar a inflação é
ummovimento positivo: econo-
mia voltando ao normal, cres-
cimento saudável da inflação e
do crédito, sem necessidade de
impulsos adicionais.
Diante dasdecisõesdoCopom,
ela destaca que “o investidor de-
ve esperar a intensificação dos
impactos vistos na semana pas-
sada, na renda fixa (redução da
inclinação da curva de juros —
maiores taxas de curto prazo,
menores de longo prazo), e no
câmbio — reforçando tendên-
cia de apreciação do real”. (CB)

MARCELLO CASAL JR/AGÊNCIA BRASIL

Comitê volta a se reunir no início domês de agosto

Cenário de
risco aponta
emduas
direções

A estimativa do Copom,

segundo a ata, é que

a Selic termine 2021 em

6,25% ao ano e chegue a

6,50% no ano seguinte

CURTA[
FINANCIAMENTO

Plano Safra

aumenta

recursos

O novo Plano Safra

2021/2022, lançado

ontem pelo Ministério da

Agricultura, está orçado

emR$ 251,22 bilhões,

um aumento de 14,9

bilhões em relação ao

plano anterior. Isso

representa alta de 6,3%.

Os financiamentos

poderão ser contratadas

a partir de 1º de julho até

o 30 de junho de 2022.

com as decisões sobre o fu-
turo tomadas agora. Elas po-
derão ser ajustadas para asse-
gurar o cumprimento dame-
ta de inflação.

PRESSÃO
OCopom informou que a per-
sistência da pressão inflacio-
nária foi maior que o espera-
do, principalmente entre os
bens industriais. E também
a lentidão da normalização
nas condições de oferta, a re-
siliência da demanda e impli-
cações da deterioração do ce-
nário hídrico sobre as tarifas

de energia elétrica contribuem
paramanter a inflação eleva-
da no curto prazo, a despeito
da recente apreciação do real.
No cenário básico, com tra-
jetória para a taxa de juros ex-
traída da pesquisa Focus e ta-
xa de câmbio partindode US$
5,052, e evoluindo segundo a
paridade do poder de compra
(PPC), as projeções de inflação
do Copom estão em torno de
5,8% para 2021 e 3,5% para
2022. Esse cenário supõe tra-
jetória de juros que se eleva
para 6,25% ao ano no final de
2021. (Correio Braziliense)



Covid-19: estudo
confirma eficácia
demedidas
Os dados do estudo cobrem o período entre 19 de

fevereiro de 2020 e 6 de janeiro de 2021, e teve a

evolução temporal dos números diários de óbitos
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Pagamento em Petrolina será feito em parcela única

Estudo contou com aparticipação da UFRPE e do IFPB

Petrolina e Camaragibe
devem ter benefício

AUXÍLIO
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Os investigadores

chegaram a resultados que

dão respaldo científico à

eficiência de medidas

como uso de máscaras

O Auxílio Municipal

Emergencial de São

João foi pensado para

amenizar a situação

desses artistas e

agremiações”

Nadegi Queiroz,
prefeita de Camaragibe

P esquisadores da Funda-
ção Oswaldo Cruz/Insti-
tuto Aggeu Magalhães

(Fiocruz PE) realizaram uma in-
vestigação sobre a eficiência de
medidas preventivas como uso
de máscaras faciais, distancia-
mento social e quarentena. Os
resultados indicaram que paí-
ses proativos na implementa-
ção dessas normas apresenta-
rammaior previsibilidade, me-
nor entropia, à letalidade pela
doença e ainda que essas me-
didas sanitárias são eficientes
no combate à doença. O Brasil,
apesar do alto número demor-
tes por Covid-19 registrado no
intervalo pesquisado, situou-
-se numa posição intermediá-
ria nesse ranking, ficando na
16ª posição. O estudo foi desen-
volvido em parceria com aUni-
versidade Federal Rural de Per-
nambuco (UFRPE) e o Instituto
Federal da Paraíba (IFPB).
Os dados do estudo cobrem o
período aproximadode umano,
entre 19 de fevereiro de 2020 e 6
de janeiro de 2021, e teve a evo-
lução temporal dos números
diários de óbitos pela Covid-19
considerando opanoramade 43
países. Segundo apesquisa, uti-
lizando abordagens Físicas e da
Teoria da Informação, os investi-
gadores chegaram a resultados
quedão respaldo científico à efi-
ciência demedidas comouso de
máscaras faciais, distanciamento
social, quarentena, usomassivo
de testes na população eorienta-
ções higiênicas para limitar os
impactos da doença.
“A utilização da entropia de
permutação e da medida de in-
formação de Fisher para quanti-
ficar a desordemem séries tem-
porais de óbitos de Covid-19 é
uma abordagem inovadora. Ela
põe nosso grupo na vanguarda
do entendimento da dinâmica
daCovid-19”, explica opesquisa-
dor da Fiocruz-PE, Bartolomeu
Acioli, coordenador do estudo.
A metodologia utilizou quanti-
ficadores da teoria da informa-
ção,mais especificamente a en-
tropiadepermutaçãoe amedida
de informação de Fisher.
Em contraste, os países reati-
vos na implementação dessas
medidas tiverammenor previsi-
bilidade (maior entropia). “Dian-
te disso, nossos achados esclare-
cem que essas medidas preven-

Os prefeitos deCamaragibe,
NadegiQueiroz (PR); e Petroli-
na, Miguel Coelho (MDB), en-
viaram para suas respectivas
câmaras de vereadores, pro-
jetos de lei que criam o Au-
xílio Municipal Emergencial
de São João. Os dois gestores
tomaram a decisão diante da
impossibilidadede realização
de festas juninas pelo segun-
do ano seguido por causa da
pandemia de Covid-19.
EmCamaragibe, na Região
Metropolitana
doRecife,obe-
nefício édesti-
nado às agre-
miações e de-
mais atrações
artísticas que
atuaram nos
festejos juni-
nos do muni-
cípio em 2019
e 2020. Para
receber o au-
xílio, os artis-
tas e agremia-
ções devemes-
tar, obrigatoriamente, domi-
ciliados em Camaragibe; se
enquadrando nas categorias
de Cantores e Cantoras, Gru-
pos de danças, Ciranda, Coco
e Quadrilhas, Trios de Forró,
Grupos de Bandas e Teatro.
OpagamentodoAuxílioMu-
nicipal Emergencial será fei-
to em parcela única, equiva-
lendo a 70% do valor recebi-
do em 2019 e 2020 para qua-
drilhas; e 50%do ciclo junino
dos dois anos anteriores para

os diversos grupos. O edital
de convocação com os proce-
dimentos para solicitação do
recurso será divulgado após
a aprovação do Projeto de Lei
na Câmara.
“OAuxílioMunicipal Emer-
gencial de São João foi pensa-
do para amenizar a situação
desses artistas e agremiações.
Viabilizamoso pagamentono
períododoCarnaval, e, agora,
reforça o compromisso com
os artistas do segmento juni-

nos”, destacou
Nadegi.

PETROLINA
Na cidade ser-
taneja, o be-
nefício é vol-
tado para ar-
tistas, vende-
dores ambu-
lantes e gar-
çons que tra-
balharam no
São João da ci-
dade em anos
anteriores. O

valor varia entre R$ 400,00 e
R$5.000,00 a depender de cri-
térios que constarão em um
edital.“Muitos profissionais
contam com o São João pa-
ra garantir a renda da famí-
lia. Infelizmente, essa pande-
mia nos privou de uma gran-
de festa popular e, para essas
famílias demúsicos, garçons,
ambulantes, foi tirado o sus-
tento. Queremos amenizar os
efeitos causados a esses traba-
lhadores”, afirmouo prefeito.

tivas são eficientes no combate
à letalidade do Covid-19”, dizem
os cientistas no artigo “Predic-
tability of Covid-19 worldwide
lethality using permutation in-
formation theory quantifiers”,
publicado na revista Results in
Physics da plataformaElservier.
“A partir de uma perspectiva
de saúde pública, nossametodo-
logia é uma abordagem robus-

ta para subsidiar a tomada de
decisão por agentes públicos”,
declarou o professor da UFRPE
Leonardo Fernandes, parceiro
na pesquisa e autor principal
do artigo. Integram também o
grupo da pesquisa os professo-
res do IFPB Fernando Araújo e
Angélica Silva.
Os nove países commelhores

posições no ranking dessa pes-
quisa foramTaiwan, Vietnã,No-
vaZelândia, Cingapura, Islândia,
Tailândia, Chipre, Estônia eNo-
ruega. Ao longo de todo o perío-
do analisado esses locais apre-
sentaram algumas característi-
cas em comum, comomenos de
25 mortes acumuladas por 100
mil habitantes e nenhum mo-
mento de explosão de mortes,
como ocorreu emoutros países.
Os países que apresentaram
maior entropia ficaram com as
piores posições: Argentina, Áfri-
ca do Sul, Bélgica, Irã, República
Tcheca, Índia, Peru, Colômbia e
Itália. Os autores explicam que
eles experimentaramalgummo-
mento de explosão do número
demortes, caracterizando-se por
até três ondas de contágio. No
caso da Itália, primeiro país do
ocidente a vivenciar a epidemia
e última colocada, o crescimen-
to donúmero de casos emortes
foi exponencial nos primeiros
meses. Os EUA situaram-se nu-
ma posição intermediária (15ª.)
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Primeiros torpedos de armazenamento de gás chegaramontem e já foram instalados

Cerca de 200 jovens já estão imunizados no estado

Jovens reeducandos recebemvacina contra a gripe
IMUNIZAÇÃO

As equipes médicas

do município estão

recebendo capacitação

para operar com

o novo aparelho

Jovens reeducandos estão sen-
do imunizados contra gripe em
Pernambuco. De acordo com a
Fundação de Atendimento So-
cioeducativo (Funase), desde o
início de junho, cerca de 200
socioeducandos e socioeducan-
das já receberam o imunizante
no estado. Segundo a Funase, a
previsão édeque, gradativamen-
te, a aplicação de doses alcance
a totalidadedesse público, que é
composto por 772 adolescentes
e jovens privados de liberdade.
AFundaçãotambéminformou
que a campanha já passou por

unidades comoosCentros de In-
ternaçãoProvisória (Cenip) Reci-
fe e Santa Luzia, além dos Cen-
trosdeAtendimento Socioeduca-
tivo (Case) Santa Luzia, Jaboatão
dos Guararapes e Vitória de San-
to Antão. Já os servidores dessas
e de outras unidades da Funase,
instituição vinculada à Secreta-
ria de Desenvolvimento Social,
Criança e Juventude (SDSCJ) de
Pernambuco, estão sendo orien-
tados a procurar postos de vaci-
naçãoemseusmunicípios dedo-
micílio ou de trabalho.
"No caso davacina contraaCo-

vid-19, temos avançado em um
bom ritmo e já atingimos ser-
vidores de todas as nossas uni-
dades. Em algumas delas, os jo-
vens maiores de 18 anos tam-
bém já foram imunizados. Na-
quelas em que isso não ocor-
reu, a vacina aplicada tem sido
a da gripe, que atende também
os que são menores de 18 anos,
que sempre estiveram entre os
grupos da campanha. Acredita-
mos que o impacto dessas ações
de cuidado serámuito positiva",
afirmouapresidente da Funase,
Nadja Alencar.

Cabo: hospitais
ganhamnovos
equipamentos
Sistema de saúde domunicípio vai ampliar a

capacidade de produção de oxigênio. Um gasômetro

tambémpassa a fazer parte da redemunicipal

A Secretaria de Saúde do
Cabo de Santo Agosti-
nho iniciou a instala-

ção de novas usinas de oxigê-
nio nos hospitais da cidade. O
sistema vai ampliar a capaci-
dade de produção do gás, num
momento de maior demanda
por causa da pandemia do no-
vo coronavírus. Um gasômetro,
equipamento que auxilia osmé-
dicos no aten-
dimento aos
pacientes de
Covid-19, tam-
bém passa a
fazer parte da
rede munici-
pal de Saúde.
"Houve um aumento de con-
sumo de oxigênio e, por isso,
estamos montando novas usi-
nas para as quatro unidades de
saúde do município", explicou
a superintendente de Atenção
à Saúde do Cabo, Deysiane Ma-
ria da Silva.
Os primeiros torpedos de ar-
mazenamento de gás chega-
ram ontem e já foram insta-

lados no Hospital Mendo Sam-
paio, referência no município
no atendimento aos pacientes
de Covid-19. Os novos equipa-
mentos serão instalados, em
seguida, nos hospitais munici-
pais Jamaci de Medeiros, Hos-
pital Infantil e na Maternida-
de Padre Geraldo, em Ponte dos
Carvalhos.
"Todos os hospitais vãoaumen-

tar a sua capa-
cidadeatualde
trêsmetros cú-
bicos de oxi-
gênio", expli-
ca Deysiane.
OMendo Sam-
paiopassaater

uma capacidadede produção de
18m3, enquanto o Jamaci deMe-
deiros, oHospital Infantil eaMa-
ternidade passam a ter 9 m3 de
capacidade.
Segundo Deysiane, o Mendo
Sampaio terá omaior potencial
porque é referência no atendi-
mento aos pacientes deCovid-19.
A unidade hospitalar possui 20
leitos dedicados ao atendimen-

to de pacientes infectados pe-
lo novo coronavírus.
Com mais oxigênio disponí-
vel, o Mendo passa de cinco pa-
ra oito o número de leitos se-
micríticos, usados para esta-
bilizar pacientes que estejam
na fila de espera para entrar
nas UTIs do Estado. O hospital
mantém oito leitos de interna-
mento e outros quatro de reta-
guarda no atendimento covid.

GASÔMETRO
OHospitalMendo Sampaio tam-
bém recebeu outro equipamen-
to importante, um gasômetro,
que vai melhorar o enfrenta-
mento da Covid-19 no municí-
pio. O gasômetro vai servir a to-

da rede hospitalarmunicipal na
avaliação de pacientes infecta-
dos pelo vírus Sars Cov 2.
A análise de gases no sangue
arterial, feita por este equipa-
mento, revela sobre a oxigena-
ção, respiração e distúrbios de
eletrólitos empacientes graves.
Com os dados emmãos, a equi-
pe médica define com maior
rapidez qual tipo de terapia é a
mais adequada.
"Nesse momento, com a ne-

cessidade de termos um supor-
te mais intensivo ao paciente
de Covid do município, o Men-
do Sampaio passa a receber es-
se equipamento, que também
abastecerá toda a rede", disse
Deysiane.

As equipes médicas domuni-
cípio estão recebendo capacita-
ção para operar comonovo apa-
relho. Hoje, umanova turmade
médicos, enfermeiros, técnicos
de enfermagem e biomédicos
passará pelas aulas de habilita-
ção.Na próxima terça (29), novos
profissionais serão submetidos
ao mesmo treinamento.
O Mendo Sampaio também

recebeu uma pequena melho-
ria de equipamento no último
fim de semana. No sábado (19),
o gerador de energia da unida-
de hospitalar passou a ter acio-
namento automático. Agora, em
casodequedade energia, o equi-
pamento é acionado sem inter-
venção manual.



15DIARIOdePERNAMBUCO Recife, quarta-feira, 23/06/2021Vida Urbana

Reforço na equipe: Polícia
Federal temnovos farejadores
PF temquatro cães farejadores, com atuação no combate às drogas, emaeroportos e rodovias, e explosivos

FOTOS: RÔMULO CHICO / DP FOTO

A corporação tenta

reunir nos cães que

atuam como farejadores

características de

docilidade

O cão não pula em

cima da pessoa

quando acha o

entorpecente. Ele senta

olhando para o local

onde está a droga”

Ana Paula Silva,
agente da PF

[ Agente

JÚLIA RODRIGUES

local@diariodepernambuco.com.br

N ovos integrantesemação.
A Polícia Federal emPer-
nambucoapresentou,on-

tem, osdois novos cães farejado-
res incorporados à equipe ope-
racional de combate às drogas.
Tratam-se das fêmeas Cora, de
1 ano e dezmeses, e Fênix, de 3
anos, que já convivem no canil
da corporação com outros dois
parceiros de equipe. Durante a
apresentação, que aconteceu no
Centro de Treinamento da po-
lícia, houve uma demonstra-
ção de como os cães auxiliam
os agentes nas operações. Essa
foi uma das ações organizadas
pela PF em referência ao dia 26
de junho, reservado no calendá-
rio como o dia especial de com-
bate às drogas.
Ao todo, a Polícia Federal con-
ta comquatro cães farejadores,
sendo três fêmeas e um ma-
cho, com atuação no combate
às drogas, em aeroportos e ro-
dovias, e explosivos. As recém-
-integrantes da corporação são
da raça pastor belga malinois,
assim como os veteranos Falcon
de 3 anos e há dois sendo inte-
grante do grupo, e Doeska, que
está prestes a se aposentar, aos
11 anos. Diferente dos demais,
a cadela é belga e faz parte da
equipe desde os seis anos, já ten-
do passado pelos setores de dro-
gas e explosivos, inclusive parti-
cipando da cobertura de gran-
des eventos esportivos, como a
Copadas Confederações (2013) e
a Copa doMundo de 2014, além
da Copa América (2019), as três
competições sediadas pelo Bra-
sil. De acordo com a PF, outra
fêmea deve chegar em breve de
Brasília para substituí-la.
”Estamos fazendoaçõesque já
são feitas rotineiramente, e nes-
te dia, convidamos o público a
conhecer umpoucomais o nos-
so trabalho. Temos a semanado
combate às drogas e em todo o
Brasil estamos tendoações”, con-
tou a agente daPF, AnaPaula Sil-
va. Ela explica como funciona o
trabalho com os cães farejado-
res. “Nossos cães são treinados
para localizar drogas em locais
escondidos, como bagagens, às
vezes no corpo das pessoas que
fazem o papel de mula (pessoa
que transporta a droga enrola-
danocorpo). Alémde buscas em
automóveis, drogas enterradas,
em ambientes domésticos. Exis-
te ummultiplano”.

Segundo Ana Paula, o sinal
mais claro dado à corporação de
que o cão localizou o material
entorpecente acontece quando
o animal senta logo após fare-
jar o local onde possivelmente
a droga foi escondida. De acor-
do com a gente, esse sinal é
chamado de “indicação passi-
va”. “Com o cuidado de não as-
sustar, o cão não pula em cima
da pessoa quando acha a droga,
pelo contrário, ele senta e fica
olhando para o local onde está
a droga. Quando o cão senta, a
gente sabe que ali pode ter ou
já teve droga”.
A agente conta que a corpo-
ração tenta reunir nos cães que
atuam como farejadores carac-

terísticas de docilidade. Além
disso, o animal deve gostar de
brincar. Baseada nisso, Ana Pau-
la aproveitou para desfazer um
mito que ainda circula acer-
ca da atuação dos cães. “Exis-
te uma ideia errônea de que o
cão é viciado, quando, na ver-
dade, o cão nunca teve conta-
to com a droga. O que acontece
é que (no treinamento) a gente
esconde o brinquedo, que tem
o cheiro da droga e o cão acha
o brinquedo. Quando o cão en-
contra, nós o premiamos brin-
candomais com ele. Então, pa-
ra achar a droga, o cão vai estar
brincando e quem vai estar tra-
balhando somos nós”. A agen-
te explicou que o brinquedo é

sempre levado pela equipe pa-
ra as operações porque o cão,
segundo ela, encontra a dro-
ga, a partir do cheiro, em bus-
ca do brinquedo.
APolícia Federal informouque
o treinamentodos cãesé realiza-
do no canil central de Brasília,
logoapós operíododedesmame.
“É respeitado esse momento de
desmame, porque a amamenta-
ção e o contato com a mãe são
muito importantes para o cão.
A cadela é quem dá a primeira
educação. Posteriormente, é fei-
toumperíodode socializaçãodo
cão com outros animais e com
outros ambientes. Entre os nove
e 10meses é que começama ter
contato com o cheiro”.

Além de Cora e Fênix, a

Polícia Federal ganhou

mais um novo colaborador,

que, por sinal, já é bastante

conhecido na corporação.

O operador Dilton Oliveira

trabalha na PF há 17 anos

como escrivão e há cerca

de ummês conseguiu a

oportunidade de integrar

também umaárea que já era

bastante desejada.

“Trabalhar comcães era algo

que eu realmente buscava

hámuito tempo. Aqui,

pegamos esse amor pelos

cães como se eles fossem

nossosmesmo, cuidamos

deles com todo o carinho”,

disse. Segundo o operador,

os cães passampor consulta

veterinária semanalmente.

Dilton Oliveira e Ana Paula

são os responsáveis pelo canil

e conduzem os cães durante

as operações.

O treinamento

dos cães é feito com

tem omesmo cheiro
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C
om o intuito de intensi-
ficar a segurança e amo-
bilidade nas rodovias fe-

derais de Pernambuco, a Polícia
Rodoviária Federal (PRF) inicia
hoje a Operação São João 2021.
As ações seguem até o domin-
go (27) e serão concentradas em
locais e horários de maior inci-
dência de acidentes graves, prin-
cipalmente nas vias que levam
ao interior do estado.
Mesmo com o cancelamento
do São João em virtude da pan-
demia, a tendência é de que ha-
ja umamaiormovimentação de
veículos nas BRs 232 e 104, que
levam aos municípios de Gra-
vatá, Bezerros e Caruaru, no
Agreste, e Arcoverde, no Sertão.
As BRs 116, 407 e 428, que cor-
tam os municípios de Salguei-
ro e Petrolina, também devem
registrar um tráfego mais in-

A Polícia Civil de Pernambu-
co prendeu, ontem, 20 pessoas
dentro da Operação Suborno,
com o objetivo identificar e de-
sarticular uma associação cri-
minosa voltada à prática de cri-
mes como tráfico de drogas e la-
vagem de dinheiro. A Operação
teve início em julho de 2020 e
tambémexecutou 26mandados
de busca, além do bloqueio de
R$ 44 milhões.
DeacordocomaPolícia, a atua-
ção do grupo se expande por
Acre, Mato Grosso, Mato Gros-
so do Sul e Rio Grande do Nor-
te, alémde Pernambuco. As in-
vestigações apontamque asdro-
gas - maconha e cocaína - che-
gavamdos outros estados e esse
dinheiro era ‘lavado’ nas empre-
sas que os envolvidos criavam.
“Esse dinheiro entrava sujo e
saía lavadopor essas empresas”,
explicou o delegado titular do
Grupo de Operações Especiais
(GOE), Ivaldo Pereira.

tenso nesse período.
Tradicionalmente, muitas fa-
mílias se reúnempara as festas
juninas e a preocupação é com
os excessos dessa época, como
o consumo de bebida alcoólica.
Nesse sentido, blitzes serão rea-
lizadas em pontos estratégicos
das rodovias, com foco na mis-
tura de bebida e direção, ultra-
passagem emlocal proibido, uso
irregular demotocicletas e fal-
ta de equipamentos obrigató-
rios. Também será verificada a
documentação pessoal e do veí-
culo. Grupos especializados no
enfrentamento ao crime serão
escalados. O Núcleo de Coman-
do de Operações Especiais e as
equipes táticas da PRF estará de
prontidão, para atuar em qual-
quer investida contra a vida ou
o patrimônio dos usuários das
rodovias federais.

Ações serão focadas em locais commais acidentes

PRF inicia a
Operação São João
emPernambuco
Mesmo como cancelamento do São João em virtude

da pandemia, a tendência é de que haja umamaior

movimentação de veículos nas BRs 232 e 104

POLÍCIA CIVIL

Operação
Suborno
prende 20
pessoas

PRF

Verifique os principais

itens do veículo antes de

pegar a estrada: pneus, faróis,

freios, nível do óleo e da água

do radiador;

Descanse bem antes

de dirigir, para evitar que o

sono prejudique sua atenção

no trânsito;

Só ultrapasse em locais

permitidos e com a devida

segurança;

Caso o motorista se

depare com fumaça na

rodovia, reduza a velocidade,

aumente a distância dos

outros veículos e evite utilizar

o farol alto para não ofuscar

outros motoristas;

Evite ligar o pisca-alerta

com o carro emmovimento,

para não confundir os

motoristas que seguem

atrás;

[ Dicas de segurança:

Em caso de emergência, entre em contato

com a PRF pelo número 191.



Grade terá Cláudio Rabeca

convidando IsadoraMelo
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Parabrindar
o l
ZédaMacuca
O tradicional São João daMacuca será realizado pela primeira vez em formato

on-line e sem o seu capitão, umgrande símbolo da cultura pernambucana

JULIANA AGUIAR

juliana.aguiar@diariodepernambuco.com.br

A
atmosfera junina sem-
pre foi muito forte na
vida de José Oliveira

Rocha, o capitão Zé da Macuca.
Geólogo por formação, ele se en-
cantou comamusicalidade nor-
destina e fez da fazenda da fa-
mília, emCorrentes, noAgreste
pernambucano, um espaço de
difusão de cultura para todo o
estado. Zé faleceu no mês pas-
sado, de insuficiência cardíaca,
aos 67 anos. Para brindar o seu
legado, o São JoãodaMacuca terá
o vermelho, azul e amarelo ain-
damais fortes,
eternizando a
memória de
quem sempre
fez folia. Ho-
je, véspera de
São João, será
realizada apri-
meira edição digital do evento,
a partir das 19h, com transmis-
são pelo canal da Macuca no
YouTube. A programação con-
tará com imagens históricas da
Fazenda daMacuca, depoimen-
tos e homenagens. A grademu-
sical contará comCláudio Rabe-
ca convidando as cantoras Isa-
dora Melo e Gabi da Pele Preta,
Cláudio José e o Forró Orques-
trado do Maestro Oséas.
“O São João sempre foi a fes-
ta mais esperada emais íntima
domeu pai, um apaixonado pe-
la cultura nordestina. Macuca
reflete o gosto cultural dele, a

forma como pensa, sempre es-
pontânea. Não é festa de inte-
rior, é a ‘festa interior', como
ele gostava de dizer. Acredito
que vai ser bem emocionante”,
diz o produtor Rudá Rocha, fi-
lho de Zé.
Pai e filho dividiam a mis-
são de fortalecer a marca da
Macuca, com a festa junina,
o desfile do bloco de carnaval
(sempre às segundas-feiras), o
Festival Macuca das Artes e ou-
tras festividades. “O legado do
meu pai será eternizado pela
Macuca, que sempre foi o seude-
sejo. Eu guardo uma afinidade

artística mui-
to grande com
meu pai, en-
tão a continui-
dade vai pela
mesma linha”,
afirma Rudá.
Para receber

a festa, a Fazenda da Macuca
foi decorada com muitas refe-
rências ao início das celebra-
ções, há 32 anos, quando o ca-
pitão Zé abandonou a carrei-
ra profissional para ocupar as
terras deixadas por seu pai. Lá,
aprendeu a cuidar das planta-
ções e do gado e descobriu a
existência de um boi mítico
e brincante, que o fez abrir as
porteiras e cobrir a região com
festa. Anos depois, Zé inovou
ao levar forró para o Carnaval
de Olinda e fez uma orquestra
de frevo entoar o ritmo, sem-
pre acompanhado pela figura

do Boi da Macuca.
“A fazenda foi comprada pe-
lo meu avô, mas ela já existia
com esse mesmo nome. E é lá
que está toda a história da fa-
mília, a nossa bagagem afeti-
va, unida pelas tradições rurais
que se comunicam diretamen-
te com as memórias culturais
construídas por Zé. A tradição
rural já era da família, e a tra-
dição cultural foi implementa-
da pelo meu pai”, conta Rudá.
Ele conta que, em uma das re-
formas, o pai encontrou moe-
das que datam de 1869, con-
firmando a herança histórica
do local. Por muitos anos até o

início da pandemia, o festejou
levou uma multidão a percor-
rer as estradas em cortejo de
Correntes a Poços Compridos
e Baixa Grande.
Cancelado pelo segundo ano
consecutivo, a Macuca sofre
com as marcas da crise. “É um
momento trágico para o setor
cultural, ficamos com os even-
tos online apenas, com arreca-
dação mínima e muitos músi-
cos abalados. Para diminuir os
danos para a nossa cultura, fa-
zemos as lives como forma de
manter a resistência, semanter
próximo do público e presente
nocalendário cultural”, explica.

Paramatar a saudade do for-
ró agarradinho, do chão firme,
do salão colorido e do cortejo
que leva multidões para cor-
tar uma longa estrada de ter-
ra, a dica de Rudá é preparar
a casa e curtir o som nordesti-
no. “Decora a casa, afasta o so-
fá e o centro, deixa a penum-
bra para criar um clima. Serão
cinco horas de live”, diz, reme-
tendo à característica princi-
pal da Macuca: o ativismo es-
pontâneo, que resulta emuma
confraternização cultural en-
tre as culturas do interior e do
litoral, entre o forró e o frevo,
tradição e vanguarda.

Criador domítico

Boi daMacuca hámais

de 30 anos, José Oliveira

Rocha faleceu

emmaio, aos 67 anos
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ÁRIES (21/03 a 20/04)
Ofatode ter informaçõescompro-

metedoras sobre alguémnão sig-

nifica que deva usá-las. Não faça

nadadoquepossa searrepender.

TOURO (21/04 a 20/05)
Vocêtalveznãopercebaquantode-

sejaexporsentimentos.Sejaconfis-

sãodeamoroudesabafo,esse fa-

to dará a vocês a chancede terem

umrelacionamentomaishonesto.

GÊMEOS (21/05 a 20/06)
Dia favorável a relacionamentos

pessoais, especialmente roman-

ces. O clima pode mudar e se tor-

nar mais íntimo, abrindo novas

possibilidades.

CÂNCER (21/06 a 22/07)
Você sente que está na hora de

colocar sua vida em ordem, mas

nem todos concordarão com a

sua urgência.

LEÃO (23/07 a 22/08)
Você está superentusiasmado, e

esse seu estadodeespírito afeta-

rá aqueles comquemconvive. As

pessoasvãoquererparticiparecon-

tribuir,portantoaguardebonsmo-

mentose grandespossibilidades.

VIRGEM (23/08 a 22/09)
Nãomenosprezea importância de

umbate-papodescontraído.Uma

conversa informalpoderesultarem

algomuito maior.

LIBRA (23/09 a 22/10)
Considere opções inesperadas,

pois os astros sugerem que bons

resultadospodemseralcançados

se tentar algo diferente.

ESCORPIÃO (23/10 a 21/11)
Quando várias oportunidades lhe

sãoapresentadas você instintiva-

mente tentaagarrartodas aomes-

mo tempo. No entanto hoje você

não terá tempo para explorar to-

das as opções.

SAGITÁRIO (22/11 a 21/12)
Primeiras impressões são muito

importantes, pois elas lhe permi-

temaoportunidadedemostrardo

que é capaz.

CAPRICÓRNIO (22/12 a 20/01)
Esse é um ótimo momento para

plantar abase para umfuturome-

lhor. Mas você, mais do que qual-

querum,sabequetodoequalquer

detalhe conta

AQUÁRIO (21/01 a 19/02)
Procure ser cauteloso ao sair pa-

ra as compras no dia de hoje, pois

o que a princípio parece um bom

negócio pode ser exatamente o

oposto.

PEIXES (20/02 a 20/03)
Odiadehojepode lhereservaruma

surpresanocampoafetivo,boaou

má vocênão ficará indiferenteaos

acontecimentos. Reaja de acordo

com seus interesses.

[

Resolução:1.Faroldocarro,2.Portadocarro,3.Maçaneta,4.Janeladocarro,5.Traseiradocarro,6.Raizdaárvore,7.Bancodocarro,8.Capô
docarro.

E mcelebração aoSão João e
ao forró, ritmo responsá-
vel por consolidar o gru-

po, o Cascabulho lança amanhã
o quinto disco da longa estrada,
intitulado Fo-
go na pele, em
todas as pla-
taformas digi-
tais de strea-
ming. O ál-
bum com 10
faixas é dedi-
cado aos povos indígenas e qui-
lombolas do Brasil.
O novo trabalho é formado
completamente por músicas
autorais e traz referências de

vários ritmos da música nor-
destina. O disco conta com as
participações de Josildo Sá (em
Noite de forrobodó), que abre o
disco, Mestre Galo Preto (Tempo

de coco) e Cláu-
dio Rabeca (Pe-
la trilha sagra-
da). “A nossa
ideia foi unir
três gerações
musicais dis-
tintas para re-

verenciar a nossa cultura atra-
vés dos sons originais que for-
maram o Cascabulho. Unimos
a textura do acordeon aos ele-
mentos afro-brasileiros, coco e

Cascabulho lança
o quinto álbum
Banda pernambucana lança Fogo na pele, com dez

faixas autorais, participação de Josildo Sá, Mestre

Galo Preto e Cláudio Rabeca e variadas sonoridades

DIVULGAÇÃO

O disco é dedicado aos povos indígenas e quilombolas
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samba, para dar a nossa cara
ao álbum”, diz o vocalista da
banda, Magrão.
O Cascabulho é formado ain-
da por Léo Oroska e Jorge Mar-
tins (percussão e vocais), Rapha
Groove (baixo) e Breno Cunha
(acordeon). Fogo na pele tam-
bém contou coma participação
de Renan Santos no cavaqui-
nho, Deco no trombone, Die-

CURTAS

DUQUE DE ARAKE

Novo single
mescla rock
ao forró
Após lançar o single

Atrazina, com a banda de

bregaSedutora,ogrupode

rockpernambucanoDuque

deArakefazoutraparceria,

desta vez com o poeta e

forrozeiro Flávio Leandro,

nacançãoArosadeníquel,

disponível nasplataformas

de streaming. A faixa traz

forró, ciranda emaracatu

misturados ao rock.

O grupo também divulgou

o videoclipe damúsica

Noite de forrobodó, que une

o forró ao samba de latada,

com cenas de bastidores

go Drão no teclado, Matheus
Pereira na flauta transversal e
Júlia Andrade nos vocais.
A banda também divulgou
o videoclipe da música Noite
de forrobodó, que também con-
tou com a participação de Jo-
sildo Sá. O clipe traz imagens
do making-off da gravação da
música, que une o forró ao sam-
ba de latada.
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Bom dia: “Tenho umapa-

ciência anormal, uma to-

lerância anormal.”

(Cauby Peixoto)

O deputado Túlio Gadelha
reforçando campanha nas
redes sociais pela vacina-
ção de todas as mulheres
grávidas, puérperas e lac-
tantes contra a Covid-19.

Novinho da Paraíba fará
show on-line hoje, às 16h,
diretamente de Caruaru.

KátiaCamposensinaadan-
çar forró hoje, às 20h, em
aulão ao vivo no Instagram
daFaculdadeAlpha,às20h.

Petrúcio Amorim faz live
junina hoje, com a partici-
pação de Bia Villa-Chan.

Ronaldo Fraga comanda
desfile hoje, às 18h30, com
o tema Terra de Gigantes,
na programação virtual da
São Paulo Fashion Week.

Surpreendentemente, a
venda de milho verde no
Ceasaestásendomaiorque
a do ano passado.

A Polícia Rodoviária Fe-
deral faz fiscalização re-
dobrada, hoje e amanhã,
nas principais rodovias do
nosso estado.

A Rádio Frei Caneca FM
lança segunda-feira edital
de inscrições para novos
programas.

Uma curiosidade: tecnica-
mente,ousodebaladebor-
racha se chama “tiro de
elastômero.”

movimento

André Falcão, Charles Lucena,
Consuelo Bandeira de Mello
Figueira, Érika Tenório
Coutinho, Ingrid Luck, João
Batista Montenegro, Magali
Wolfenson, Mariza Macedo,
Naira Rossiter, Ney Castelo
Branco Júnior, Ricardo Mello,
Rogério Pitta Marinho e Violeta
da Costa e Silva.

aniversariantes

Transferência do São João
No ano passado, algumas cidades que fazem grandes festas
juninas tentaram realizar os festejos em setembro, a começar
por Campina Grande.O crescimento da pandemia, no entanto,
impediu a realização desse plano.Neste ano, nenhuma
anunciou uma nova data no segundo semestre.

Pernambucanos emBrasília
O governador PauloCâmara, o secretárioGeraldo Julio e o
prefeito JoãoCampos estiveram ontememBrasília,
prestigiando a filiação deFlávio Dino eMarcelo Freixo ao PSB.

Forte parceria noPaiva
Os grupos Ricardo Brennand e Rio Ave firmaram parceria
para o lançamento de empreendimentos imobiliários de alto
padrão. O primeiro será na Reserva do Paiva, com projeto
do escritório franco-brasileiro Triptyque Architecture, com
serviços exclusivos, devendo ser uma referência na área.

ALCEU
Sexta-feira Alceu Valença faz
show no Teatro Bradesco,
em São Paulo, com
transmissão on-line.

VACINADOS
Oprefeito Anderson Ferreira
e o deputado André Ferreira,
de 48 anos, se vacinaram
numdrive-thru de Jaboatão
dosGuararapes.

LIBEROU GERAL
Os jogos da Eurocopa em
Budapeste têm lotação
completa, reunindo mais de
55 mil pessoas no estádio.
Na Hungria, o presidente
Viktor Orban é um
negacionista, sendo contra
o distanciamento social e o
uso de máscaras.

BLOQUEADOS
Entre os países que não
estão permitindo a entrada
de brasileiros, Estados
Unidos, Canadá, Argentina,
Peru, Chile, Austrália,
França, Espanha, Itália,
Reino Unido, Portugal,
Holanda e Alemanha.

PREÇO
Com novo comando, a
situação da Petrobras não
melhorou nada para o
consumidor. A gasolina, o
diesel e o gás de cozinha
não param de ter os preços
aumentados.

HORÁRIO
OsshoppingsdoRecife
funcionarãoamanhã,diade
SãoJoão,das12hàs21h.

HOMENAGEM
GeninhadaRosaBorges,
primeira-damado teatro
pernambucano, ganhou
homenagemespecial pelos
99anos, ontem, feitapor
amigos, emfrenteaoseu
apartamentonoRosarinho.

PERDAS
ApsicólogaMichele
Almeida recebendo
colegas em lives nas redes
sociais sobre o luto e seus
processos, nesses tempos
deperdas provocadas pela
pandemia.

ESCOLAS SEGURAS
Avanildo Duque da Silva,
da Coordenação do
Comitê Pernambuco pelo
Direito à Educação,
articulando ações do
projeto Escolas Seguras
com foco na retomada
das aulas presenciais.

AGILIDADE
Aprefeita deCaruaru,
Raquel Lyra,
acompanhando aentrega
denovos equipamentos de
informática ao Procon
daquela cidade, que
servirão para agilizar
audiências on-line de
conciliação entre
empresas e consumidores.

PREVENÇÃO
OGoverno de
Pernambuco, em parceria
com a Solar Coca-Cola,
vai distribuir hoje, no
Ceasa 10mil máscaras e
140 litros de álcool em gel
para consumidores e
comerciantes.

NO GLOBOPLAY
Nossa ex-companheira de
redaçãoAdemaraBarros
assinouparceria como
GrupoGlobopara produzir
conteúdoparao Instagram,
TikTok eYouTubedo
Globoplay. Fará sátiras e
vídeos cômicos inspirados
no catálogoda plataforma.

GEOGRAFIADA FOME
O jornal literário
Pernambucode julhotraz
matéria sobreos75anosdo
livroGeografiadaFome, de
JosuédeCastro, refletindo
momentoatual emqueo
Brasil voltaapassar fome.

STREAMING
Como enfraquecimento
dos cinemasapós a
pandemia, nomes de peso
deHollywood têmmigrado
para o streaming. Steven
Spielberg assinou contrato
com aNetflix para
produção anual de filmes.

FISCALIZAÇÃO
Ogoverno doestado vai
reforçar a fiscalização
contra festas juninas
clandestinas, quedevem,
comcerteza, acontecer
nestavésperadeSão João.

ESPERANÇA
Não dá para acreditar
muito, mas foi de
esperança a promessa
que oministroMarcelo
Queiroga fez ontem, de
que até setembro todos
os adultos brasileiros
terão tomado pelo menos
a primeira dose da vacina
contra a Covid-19.
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D epois de ser fortemen-
te afetado pela varian-
te Alpha do novo coro-

navírus no início do ano, Por-
tugal se encontra agora sob a
ameaça da variante Delta, que
pode provocar uma quarta on-
da de contágios e restrições.
Em torno de dezmunicípios,
incluindo Lisboa, não aplica-
ram a última fase de descon-
finamento que entrou em vi-
gor há dez dias. E, neste fim de
semana, as viagens entre a re-
gião de Lisboa e o restante do
país foram proibidas para evi-
tar que a pandemia se espalhe.
Anteriormente conhecida
como variante indiana e con-
siderada mais contagiosa do
que a Alpha detectada no Rei-
no Unido, a variante Delta já
se tornou predominante na
capital portuguesa e em seus
subúrbios, onde representa

mais de 60% dos novos casos
detectados, informou o Insti-
tuto Nacional de Saúde (Insa)
no domingo (20).
“Estamos tentando atrasar
sua chegada a outras partes do
país para que as pessoas pos-
sam se proteger mais, com a
vacinação”, reagiu na segunda-
-feira (21) a ministra da Saúde
de Portugal, Marta Temido, ad-
mitindo que “pode ser neces-

Portugal enfrenta agora a
ameaçada varianteDelta
Com um aumento de 54% no número de novos casos diários na última

semana, país é onde a pandemia avança commaior virulência na Europa

Anteriormente conhecida como variante indiana, a Delta predomina em Lisboa

sário” aplicar mais restrições.
“Temos que avaliar o an-
damento e pedimos o apoio
de todos para, na medida do
possível, evitar medidas com
consequências econômicas e
sociais muito graves”, acres-
centou a ministra.
Portugal vai, neste momen-
to, na contramão da maioria
dos países europeus, que con-
tinua a suavizar as medidas

restritivas contra a Covid-19.
Comum aumento de 54% no
número de novos casos diários
na última semana, em com-
paração aos sete dias anterio-
res, Portugal é o país europeu
onde a pandemia avança com
maior virulência, à frente do
Reino Unido, segundo dados
coletados pela AFP.
Na média dos últimos sete
dias, os novos surtos diários

passaramdos 1.100 casos, con-
tra poucomais de 300 há seis
semanas. O número de pes-
soas internadas dobrou em
um mês, chegando a quase
450 pacientes.
Quasemetade dos quase dez
milhõesde portugueses recebe-
ram uma dose da vacina con-
tra a Covid-19, e poucomais de
um quarto (em torno de 25%)
está totalmente vacinado. (AFP)

PATRICIA DE MELO MOREIRA / AFP
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Vaticano
se opõe à
lei contra
homofobia

Militares protestamcontra ‘fraude’

ITÁLIA

PERU

Centenas de militares pe-
ruanos reformados e na re-
serva protestaram ontem em
uma praça de Lima contra
uma suposta “fraude” no se-
gundo turno das eleições pre-
sidenciais ocorridas em 6 de
junho no Peru, em linha com
as denúncias da candidata de
direita Keiko Fujimori.
Embora o governo interino

de centro e observadores da
OEA tenhamgarantido queas
eleições foram justas, Fujimo-
ri e seus partidários insistem
em que houve fraude a favor
do candidato de esquerda, Pe-
dro Castillo, que está em pri-
meiro lugar na votação final,
emborao JúriNacional Eleito-
ral (JNE) ainda tenha que de-
cidir as impugnações antes de

proclamar o vencedor.
“Queremos a verdade, que-
remos que o Júri Eleitoral Na-
cional [...] reveja todos os pe-
didos que foram feitos nas
assembleias de voto”, disse
o general reformado da Ae-
ronáutica FernandoOrdóñez
namanifestação, onde foram
vistosmuitos cartazes contra
o comunismo. (AFP)

O Vaticano anunciou
formalmente sua opo-
sição firme a um proje-
to de lei na Itália para
combater a homofobia,
considerando que aten-
ta contra a liberdade de
expressão dos católicos,
em uma intervenção di-
plomática incomumnos
assuntos italianos.
O projeto de lei, que es-
tá emdiscussão no Sena-
do, visa a punir atos de
discriminação e de inci-
tamento à violência con-
tra gays, lésbicas, tran-
sexuais e pessoas com
deficiência.
O Vaticano explica que
o texto legislativo viola a
liberdade da Igreja Cató-
lica no âmbito da organi-
zação e do exercício do
culto, bem como a liber-
dade de expressão conce-
dida aos fiéis e às asso-
ciações católicas.
Um ano atrás, o Vatica-
no contestou o projeto, o
quegerou protestos deor-
ganizações emdefesados
direitos da comunidade
LGBT e de vários mem-
bros do Parlamento. (AFP)

As viagens entre a região

de Lisboa e o restante

do país foram proibidas

para evitar que a

pandemia se espalhe
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Cinco capitais
suspendem
a vacinação
Alta adesão da população e dificuldade de

reabastecimento das doses são os principais

obstáculos para a imunização em grandes centros

O retorno da aplicação da segunda dose em São Paulo capital deve acontecer hoje
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Nova variante do vírus é identificada emmonitoramento

Lote de 1,5milhão de doses no Brasil

RIO DE JANEIRO

JANSSEN

C
apitais de cinco estados
suspenderam total ou
parcialmente a aplicação

de vacinas contra a Covid-19 en-
tre segunda-feira (21) e ontem.
As restrições ou suspensões se
devem à alta adesão da popula-
ção, à dificuldade de reabaste-
cimento das doses adquiridas
pelo Ministério da Saúde e dis-
tribuídas pelas secretarias es-
taduais ou à criação de um ca-
lendário exclusivo para aplica-
ção das doses de reforço.
Em Florianópolis (SC), a va-
cinação hoje está restrita à se-
gunda dose em pessoas com
67 anos ou mais. Também po-
derão se imunizar as pessoas
que receberam a primeira dose

da AstraZeneca há mais de 90
dias ou da Coronavac há mais
de 28 dias, mesmo que não te-
nham completado o calendário
adequadamente.
Em João Pessoa (PB), a imuni-
zação também foi limitada à se-
gunda dose para quem recebeu
a primeira dose da AstraZeneca
hámais de 90 dias e para quem
teve a aplicação da Coronavac
há mais de 28 dias.
Em Aracaju (SE), a aplicação
da primeira dose foi suspensa
“emdecorrênciadoquantitativo
de pessoas vacinadas neste fim-
-de-semana acima da previsão
estabelecida”. A cidade começa-
ria a imunizar pessoas de 39 e
38 anos. Na capital sergipana, a

Uma nova linhagem do no-
vo coronavírus, originária da
B.1.1.28, foi detectada no muni-
cípio fluminense de Porto Real,
divisa com o estado de São Pau-
lo. Nomeada como P.5, a linha-
gem temamesma estrutura da
cepa original, porém sofre mu-
tações no spike, como é conhe-
cida a coroa do vírus que se li-

ga à célula. A informação foi di-
vulgada ontem pela Secretaria
de Estado de Saúde (SES).
“Dezenove casos damesmava-
riante já foram localizados no
estado de São Paulo e, até omo-
mento, não é possível afirmar
que ela sejamais letal ou trans-
missível”, informou a secreta-
ria, em nota.

A descoberta ocorreu graças
aomonitoramento genômicoda
RedeCorona-Ômica-RJ. O estudo
faz parte de umaparceria entre
Secretaria de Saúde, a Fundação
de Amparo à Pesquisa do Esta-
do do Rio de Janeiro (Faperj), o
LaboratórioNacional deCompu-
tação Científica (LNCC), o Labo-
ratório de Virologia Molecular

da Universidade Federal do Rio
de Janeiro (UFRJ), o Laboratório
Central NoelNutels, da Fiocruz,
a SecretariaMunicipal de Saúde
doRiode Janeiro e FundaçãoGe-
túlio Vargas (FGV).
Os dados do monitoramento
mostramainda que a linhagem
P.1 (Brasil) continuasendo amais
frequenteno estado. Alémdisso,

registrouumabaixa frequência
da VOC B.1.1.7 (Reino Unido) e o
declíniodaP.2, desde novembro.
A Secretaria de Saúde ressal-
tou que, independentemente
da cepa do vírus ou linhagem,
as medidas de prevenção e os
métodos de diagnóstico e trata-
mento da Covid-19 seguem os
mesmos. (Agência Brasil)

Oprimeiro lote de1,5milhão
de doses da vacina contra a Co-
vid-19 da Janssen, unidade far-
macêutica da Johnson & John-
son, chegou na manhã de on-
temaoBrasil. O avião que trou-
xe a remessa pousou no Aero-
porto Internacional de Guaru-
lhos no início damanhã. Ao to-
do, foram encomendadas pelo
governo federal 38 milhões de

doses dessa empresa.
“Mais 1,5milhão de doses de
esperançaparaapopulaçãobra-
sileira. Essa vacina tem a van-
tagemde ser dose única e, com
isso, conseguimos avançar no
nosso programade imunização.
A certeza é a de que até setem-
bro teremos imunizado toda a
população acima de 18 anos. É
a esperança de colocar fim ao

caráter pandêmico dessa doen-
ça”, disse o ministro da Saúde,
Marcelo Queiroga. Ele presen-
ciou a chegada das vacinas.
Os imunizantes serão distri-
buídosaosestados.Arecomenda-
ção inicial éno sentidode sejam
enviadas àscapitais,mas ainda
será feitanegociação comos es-
tados. As doses devem ser apli-
cadas até agosto. (Agência Brasil)

segunda dose segue garantida.
Em Campo Grande (MS), a
aplicação das doses também
contemplou apenas a segunda
dose das marcas AstraZeneca
e Coronavac. Poderão ser imu-
nizadas as pessoas que recebe-
ram a primeira dose da Coro-
navac até o dia 2 de junho ou
que tiveram a aplicação da pri-
meira dose da AstraZeneca até

o dia 22 de abril.
Em São Paulo, os estoques fo-
ram utilizados ontem com a
alta adesão da população, ten-
do 90% dos cidadãos entre 50
e 59 anos recebido a primeira
dose. Hoje deve haver o retor-
no da aplicação da segunda do-
se na capital paulista.
Emnota, o governodeSão Pau-
lo afirmou que “atua em sinto-

nia com a prefeitura daCapital,
enviando doses àmedida que o
Ministério da Saúde disponibi-
liza novos imunizantes”. A ad-
ministração estadual acrescen-
tou que oministério disponibi-
lizou hoje para omunicípio 181
mil doses para a continuidade
da vacinação em primeira do-
se e 30 mil para a imunização
de segunda dose. (AgênciaBrasil)



CLASSIFICAÇÃO
P V SG

Athletico-PR 12 4 6

Fortaleza 11 3 6

Bragantino 11 3 5

Palmeiras 10 3 5

Atlético-MG 10 3 2

Fluminense 9 2 2

Bahia 8 2 3

Atlético-GO 7 2 2

Santos 7 2 0

Flamengo 6 2 2

Corinthians 5 1 -1

Ceará 5 1 -2

Internacional 5 1 -4

Juventude 5 1 -5

Sport 4 1 -2

Chapecoense 3 0 -5

Cuiabá 2 0 -1

São Paulo 2 0 -5

América-MG 1 0 -5

Grêmio 0 0 -3
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E
m reunião extraordiná-
ria realizada ontem, o
ConselhoDeliberativo do

Sport definiu que as próximas
eleições serão decididas de for-
ma direta, ou seja, os sócios do
clube terão a oportunidade de
escolher o presidente e o vice-
-presidente que darão continui-
dade ao biênio 2021/2022. Na
votação, 113 votos favoráveis
às eleições diretas contra ape-
nas três simpatizantes ao plei-
to indireto.
Em contato com a reporta-
gem do Esportes DP, o atual
presidente do Conselho, Gus-
tavo Oiticica, detalhou os an-
seios do colegiado. “Nomomen-
to, o Sport precisa de união,
tranquilidade e paz entre os
seus maiores representantes.
Vamos lutar para que consi-
gamos uma chapa, se possível
única, mas pelo menos uma
chapa do consenso maior entre
todos os rubro-negros. Quem
irá decidir é o sócio, que pa-
ga sua contribuição mensal. O
Conselho permanecerá o mes-
mo e estaremos lá para aju-
dar o novo presidente dentro
do possível.”
O próximo passo é quanto às
datas, que ainda não têm defi-
nição. Ontem, a comissão elei-
toral, presidida pelo Dr. Pablo
Bismark, advogado e membro

Reunião doConselho
Deliberativo confirma
eleições diretas e clube
passará por nova
eleição com os sócios
decidindo quem
assumirá o Executivo
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19h FlamengoX Fortaleza

19h SãoPaulo X Cuiabá

19h BragantinoX Palmeiras

19h Atlético-GOX Fluminense

OUTROS JOGOS
HOJE 6ª RODADA

16h América-MG X Juventude

19h Corinthians X Sport

19h Ceará X Atlético-MG

19h ChapecoenseX Internacional

21h30 Grêmio X Santos

21h30 Bahia X Athletico-PR

AMANHÃ

ThiagoNeves emais dois viramopção contra oCorinthians
PEDRO ALVES

ESPECIAL PARA O DIARIO

pedro.neto@diariodepernambuco.com.br

Já emterras paulistas, local da
partida contra o Corinthians,
amanhã, o Sport realizou o pri-
meiro treino com bola, no Cen-
tro de Treinamento do São Pau-

lo, iniciando a preparação para
o confronto.Namovimentação,
o técnico Umberto Louzer pôde
contar com três novidades.
Thiago Neves, Neilton e Gus-
tavo participaram normalmen-
te da movimentação e não de-
vem ser problema para a par-

tida contra o Timão. Os atletas
viajaram com destino a capital
paulista na última segunda-fei-
ra, depois da derrota do Sport
para o Juventude por 1 a 0.
Gustavodesfalcouaequipe jus-
tamente nesta partida. Já Neil-
ton e Thiago Neves estão sendo

desfalques há mais tempo. O
meia saiu lesionado na partida
contra o Atlético-MG, na segun-
da rodada. Já o atacante, ficou à
disposição somente na partida
contra o Grêmio e disputou so-
mente 15 minutos nesta atual
edição da Série A.

AUSÊNCIAS

Se temo retornodas três opções,
otécnicoUmbertoLouzernãovai
poder contar comMarquinhos e
Everaldo.AmbospertencemaoCo-
rinthians e por conta demotivos
contratuaisnoempréstimodosjo-
gadores, elesnãovãopoderatuar.
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Rubro-negros voltarão

às urnas, assim como

no começo de abril

da comissão eleitoral da Ordem
dos Advogados do Brasil, junto
ao jurídicodo Sport e aos ex-can-
didatos chegaram ao consenso
sobre a realização do pleito ser
no dia 15 de julho. No entanto,
ainda nãohá uma confirmação
oficial sobre a escolha.
“ F i z emos
uma reunião
com o jurídi-
co do Sport,
com a comis-
são eleitoral
encarregada
de organizar
o processo e com os grupos po-
líticos que formaram chapa na
eleição passada. Tentou-se dese-
nhar um calendário, e no dese-
nho desse calendário fechou-se
a data provável de 15 de julho
para as eleições. Mas ainda não
é uma coisa ‘prego batido’”, re-
velou Pablo Bismark.

RELEMBREOPROCESSO

Na última semana, o até então
presidente Milton Bivar renun-
ciou ao cargo e, logo em segui-
da, o vice-presidente Carlos Fre-
derico também deixou o posto
ocupadonasurnas.Comooman-
dato não chegou à metade do

tempo previs-
to, o estatuto
do Sport é ta-
xativo quanto
à realizaçãode
novas eleições
noprazomáxi-
mo de 15 dias.

Com a vacância dos manda-
tários, criou-se um burburinho
quanto à escolha do presidente
interino. Em outra reunião, de
forma indireta, o Conselho De-
liberativo elegeu Pedro Leonar-
do Lacerda, que é presidente do
Conselho, para assumir omais
alto cargo rubro-negro e condu-

zir o processo eleitoral. Restava
saber, no entanto, em qual for-
mato o escrutínio seria realiza-
do, o que ficou decidido na re-
união desta terça-feira.
O imbróglio envolvendo o no-
vo processo eleitoral do Sport
chegou às vias judiciais. Isso
porque, receosos de uma pos-
sível violação ao estatuto, dois
ex-candidatos da oposição, Ne-
lo Campos e Delmiro Gouveia,
recorreram ao Poder Judiciário
para tornar efetiva as prerro-
gativas estatutárias. Em limi-
nar expedida nesta terça-fei-
ra, o juiz Arnaldo Spera Fer-
reira Júnior chegou a intimar
o Sport a convocar eleições di-
retas em 48 horas e realizá-las
em 15 dias sob a pena de mul-
ta diária de R$ 5 mil, mas, se-
gundo o presidente do Conse-
lho, Gustavo Oiticica, a limi-
nar perdeu o sentido.

A data do novo pleito

rubro-negro não foi

definida ainda, mas a

expectativa é que ocorra

no dia 15 de julho

Decisão nas
mãosdossócios



16h Londrina X Náutico

OUTROS JOGOS
HOJE 6ª RODADA

21h30 Cruzeiro X Vasco

AMANHÃ

RESULTADOS

Confiança 1X0 Vila Nova

Brusque 0X0 S.Corrêa

Ponte Preta0X0 Operário

Goiás 3X0 Avaí

Remo 0X0 Guarani

Coritiba 1X0 Vitória

CRB 2X1 Brasil

ONTEM 6ª RODADA

Embusca demarca impressionante
Náutico visita o Londrina hoje, às 16h e, em caso de vitória, igualará o Corinthians de 2008, ano emque acabou como acesso e título da B

ANA BEATRIZ VENCESLAU

ESPECIAL PARA O DIARIO

esportes@diariodepernambuco.com.br

T entando quebrar mais
umamarca histórica na
Série B é que o Náutico

visita o Londrina hoje, às 16h,
no estádio do Café, pela sexta
rodada da Segundona. Atual-
mente, o Timbu está “empata-
do” com o Guarani-SP da tem-
porada 2009 com cinco vitórias
nas cinco primeiras rodadas.
Mas a depender do resultado
de hoje, essa marca passa pa-
ra outro pata-
mar: odemais
vitórias segui-
das.
Caso retor-
ne para a ca-
pital pernam-
bucana com
os três pontos, o Náutico terá
igualado amarca inicial do Co-
rinthians de 2008 na disputa,
quando por seis vezes seguidas
a invencibilidade esteve presen-
te na campanha. O Timão da-
quele ano, inclusive, se sagrou
o campeão da Segundona, ten-
do Herrera e Dentinho como
artilheiros da disputa com 14
gols cada.
Porém, a tarefa em alcançar
a marca dos seis jogos sem per-

der não será fácil, uma vez que
jogará longe do estádio dos Afli-
tos e com três desfalques con-
firmados. São eles: o atacante
Vinícius, que está sentindo do-
res na coxa; o treinador Hélio
dos Anjos, expulso aos oito mi-
nutos do jogo passado, contra
o Botafogo; e o zagueiro Wag-
ner Leonardo, por ter tomado
seu terceiro cartão amarelo
no duelo diante dos cariocas.
O auxiliar técnico da casa
e filho de Hélio, Guilherme
dos Anjos, é quem estará à bei-

ra do grama-
do no estádio
do Café. E pa-
ra ele, o “pla-
no” dos man-
dantes já está
estruturado.
“A gente

vem analisando muito bem
esse adversário, que vem alter-
nandomuito dentro da própria
partida, com relação a altura
das linhas, a forma de condu-
zir o jogo e em alguns momen-
tos, a pressão. Acredito, ini-
cialmente, que eles vão tentar
pressionar a gente”, enfatizou
Guilherme.

LONDRINA
De olho no confronto contra o
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Já classificado, Brasil
encara a Colômbia
PEDRO HENRIQUE DIAS

ESPECIAL PARA O DIARIO
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A Seleção Brasileira retorna
hoje ao estádio Nilton Santos,
no Rio, para encarar a Colôm-
bia, às21h, empartida válidape-
la quarta rodada da Copa Amé-
rica. Sem ao menos entrar em
campo na última rodada, o Bra-
sil já garantiu a classificação pa-
ra as quartas de final do torneio
sul-americano. Com as vitórias
diante da Venezuela e do Peru,
a equipe ocupou a liderança do
GrupoBe não saiumais,mesmo
tendoum jogo amenos em rela-
ção a algumas seleções.
Com100%de aproveitamento
e a vaga antecipada, a tendência

é que o técnico Tite promova a
entrada de alguns jogadores que
não vêm tendomuitas oportuni-
dades nos jogos. Como exemplo,
o goleiro Weverton, do Palmei-
ras, confirmou que será titular
no duelo contra os colombianos.
Alémdele, apenas o zagueiro Fe-
lipe, que se recupera de lesão, e
o volante Douglas Luiznão atua-
ram com a Amarelinha na Co-
pa América.
Já aColômbia chega após ter si-
doderrotadaparaoPerue amar-
garaprimeiraderrotana compe-
tição. Antes, venceuo Equador e
empatou comaVenezuela. Com
os resultados, aequipecomanda-
da pelo técnico Reinaldo Rueda
ocupa o segundo lugar.

COPA AMÉRICA

César; Ricardo Luz,Marcondes,Augusto, Luiz
Henrique; Jean Henrique, Marcelo Freitas,
Adenílson; Douglas Santos, Salatiel (Júnior
Pirambu) e Safira | Treinador:Roberto Fonseca

Alex Alves; Hereda, Camutanga,Yago e Bryan;
Trindade (Djavan), Rhaldney e Jean Carlos;
Giovanny (Matheus Carvalho), Erick e Kieza |
Treinador: Guilherme dosAnjos (interino)

Local:Estádio do Café, no Paraná
Horário: 16h
Árbitro: Rodrigo da Fonseca Silva (MT)
Assistentes: Fábio RodrigoRubinho (MT) e
Marcelo Grando (MT)

FICHA

X
Londrina Náutico

Alvirrubro, o Londrina, do trei-
nadorRoberto Fonseca, não po-
derá contar com o volante Mar-
cel, o atacante Douglas Santos

e omeio-campoMossoró. O trio
se encontra lesionado, e sob os
cuidados do departamentomé-
dico do clube paranaense.

Técnico Hélio dos Anjos

e o zagueiroWagner

Leonardo, suspensos,

e o atacante Vinícius,

lesionado, são desfalques

PAULO PAIVA/DP

K9 não terá a companhia

de Vinícius, no

ataque. Atacante sentiu

a coxa e não joga

FAIXA GANHADORES RATEIO (R$)

15 1 1.406.905,06
14 201 1.467,65
13 6.449 25,00
12 88.282 10,00
11 517.601 5,00

02 03 04 06 07 08 09 10

11 19 20 21 22 24 25

LOTOFÁCIL 2262

05 17 39 40 55 65 73

TIME DO CORAÇÃO ATLETICO/GO

TIMEMANIA 1653

FAIXA GANHADORES RATEIO (R$)

7 ACUMULOU 6.585.047,56
6 3 31.546,21
5 109 1.240,34
4 2.175 9,00
3 20.431 3,00

DUPLA-SENA 2238

ACERTOS GANHADORES RATEIO (R$)

SENA ACUMULOU 6.701.593,88
QUINA 29 4.047,21
QUADRA 1.350 99,35

ACERTOS GANHADORES RATEIO (R$)

SENA 0 0,00
QUINA 35 3.018,06
QUADRA 1.613 83,15

04 19 20 22 41 501º SORTEIO

18 27 33 46 47 492º SORTEIO

LOTERIAS[

FAIXA GANHADORES RATEIO (R$)

20 ACUMULOU 2.389.072,85
19 2 124.015,71
18 68 2.279,70
17 564 274,85
16 3.614 42,89
15 16.714 9,27
0 0 0,00

07 16 33 34 38 43 44

79 81 91 95 96 97 98

54 55 59 67 74 78

LOTOMANIA 2189
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20h Botafogo-PB X Altos

SÉRIE C - GRUPOA
SEXTA-FEIRA 5ª RODADA

15h Jacuipense X Ferroviário
17h ManausX Tombense
19h VoltaRedonda X Santa Cruz

SÁBADO

15h30 Floresta X Paysandu
DOMINGO

COPA DO BRASIL

EUROCOPA

Duelos das
oitavas são
sorteados

Inglaterra e Croácia avançam

CURTAS[

ACBFsorteouontemoscon-

frontos das oitavas de final

da Copa do Brasil. Não ha-

via distinção de pontos e to-

dos poderiam se enfrentar

nadisputa. Eis os duelos, que

serãode ida e volta: SãoPau-

lo x Vasco, Criciúma x Flumi-

nense, Vitória x Grêmio, For-

taleza x CRB, Flamengo x

A Eurocopa conheceu on-

temmais duasseleções clas-

sificadas para as oitavas de

final. Pelo Grupo D, a Ingla-

terra garantiu o primeiro o

primeiro lugar ao vencer a

República Tcheca por 1 a 0.

Já a Croácia avançou em se-

gundo lugar ao derrotar a

Escócia por 3 a 1. Os duelos

dehoje: Suécia x Polônia, Es-

lováquia x Espanha, Portu-

gal x França e Alemanha x

Hungria.

ABC, Athletico-PR x Atléti-

co-GO, Atlético-MG x Bahia

e Santos x Juazeirense-BA.

Elenco coral
terá nova
reformulação
Após estreia contra o Jacuipense, técnico Roberto
Fernandes vê elenco do Santa Cruz inchado e time
deve ter novas saídas. Herbert é o primeiro a sair

FERNANDO CASTRO

ESPECIAL PARA O DIARIO

fernando.castro@diariodepernambuco.com.br

O
elenco do Santa Cruz
deve passar por uma
nova reformulação na

temporada. Depois do empate
contra o Jacuipense nesta se-
gunda-feira, no Arruda, o téc-
nico Roberto Fernandes fez a
primeira avaliação da equipe
e admitiu a necessidade de di-
minuir o grupo que está dispu-
tando a Série C. Atualmente, 34
atletas fazem parte do plantel
coral, número considerado pelo
treinador como “surreal” para
uma competição curta.
“Nós temosumelenco inchado
demais.Naminha cabeça é sur-

real, mesmo levando em consi-
deração a pandemia, que a qual-
querhoravocêpode ser afetado,
como perdemos três jogadores.
Mas 34 atletas é um pouco de-
mais para uma competição que
se joga uma vez na semana. En-
tão, a gente precisa enxugar es-
se elencodeuma formapontual.
Não é chegar emandar embora
porquenão serve. Mas comaná-
lise e critério”, destacouRoberto.
E o primeiro jogador a deixar
o Santa Cruz sob o comando de
Roberto Fernandes já está defi-
nido. Comapenas três jogos dis-
putados, o zagueiro Hebert tem
contrato encerrandono final de
junho enão vai permanecer pa-
ra a sequência da temporada.

PAULO PAIVA/DP

Atualmente treinador

tem 34 jogadores

para trabalhar no

dia a dia tricolor

Contratado em abril, o jogador
demoroumais de ummês para
estrear e foi titular nas três pri-
meiras partidas da Série C.
Pelas redes sociais, o jogadorse
despediu do Santa Cruz e dese-
jou sorte para conquistar o aces-
so. “Eu eo SantaCruz decidimos
emcomumacordo anãoprorro-
gação domeu contrato. Agrade-
ço ao Santa, pela oportunidade
desejomuita sorte e espero que
volte a elite do futebol onde é o
seu lugar omais breve possível!

Muitoobrigado”, escreveuHebert.
Com outras saídas de jogado-
res previstas no planejamento,
a diretoria do Santa Cruz vol-
ta aomercado para tentar qua-
lificar o time. Ainda de acor-
do com a primeira avaliação
do elenco, Roberto Fernandes
elogiou a entrega dos jogado-
res em campo, embora tenha
enxergado a necessidade de
evolução física, técnica, táti-
ca e emocional. Por isso, não
descartou novas contratações.

“A avaliação de entrega, nota
10. Fizeramomáximo.Avaliação
de aspectos táticos, físicos e téc-
nicos, são outras valências que
a gente teria que debater, sem
contar com a questão do emo-
cional. Então, vou direcionar o
seguinte: se você pegar todas as
divisões hoje, eu tenho certeza
absoluta que ninguém está aco-
modado e está procurandome-
lhorar o seu time. Então, ava-
lie quem está na zona de rebai-
xamento na Série C”, explicou.


